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Как живёшь, районка?

Книга разошлась  
по хорошим людям 

Володарская районная организация, 
татьяна  Вениаминовна Куркина:
– Мое личное достижение года – ра-

зошлась по хорошим людям моя книга  о 
работе Володарского общества инвали-
дов с самого его основания. Работа над 
этой онтологией была долгой и очень 
интересной. Сведения обо всех  предсе-
дателях, фотографии, рассказы о наших 
проектах и акциях. Я счастлива, что такое 
издание увидело свет.  

В минувшем году нам, наконец, уда-
лось реализовать  одну серьезную за-
думку. Мы очистили свое старое кладби-
ще –  от валежника, зарослей  сорняков, 
старинных венков… Дело в том, что на 
нашей территории базировался летный 
полк и на кладбище много захоронений 
героев-летчиков.  Этот проект стал одним 
из главных в году, посвященном 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне.  
Даже районная администрация признала 
акцию социально значимой и наградила 
нас за нее поездкой по святым местам.  
Мы тоже посвятили ее героям былых вре-
мен. В Решитихинском районе посетили 
братскую могилу, в Красной Горке  побы-
вали на захоронении солдат из военного 
госпиталя, который там размещался. Мы 
послали всем ушедшим духовный привет 
– помолились в храмах, попили святой 
водички. 

Конечно, накануне Нового 2016-го 
загадали кучу желаний. Одно из самых 
крупных связано с новым руководством 
района. Главой местного самоуправле-
ния у нас стала Татьяна Станиславовна 
Швецова, мечтаем так выстроить с ней 
отношения, чтобы быть  в приоритете во 
всех делах. Первый заход уже сделали. 
Представьте, чтобы доехать до Володар-
ска жителю нужно потратить на автобус-
ный билет  в один конец 89 рублей. В кон-
це минувшего года мы вышли к Татьяне 
Станиславовне с предложением: разде-
лить проездной билет  за 400 рублей на 
четырех инвалидов – чтобы   каждый, за-
платив по сто рублей, мог несколько раз 
съездить в райцентр, например, в ФОК.  
Планов много, пусть они свершаются!

Страницы летописи
Сосновская районная организация, 
Алевтина Васильевна Одинокова:

– Венцом 2015-го в нашем районе я 
бы назвала два события, непосредствен-
но связанные с обществом инвалидов. 
Первое – летописного значения. Долгие 
и тщательные исследования в области 
истории нашего края позволили  нам от-
крыть в этом году районную Доску памя-
ти.  На центральной площади оформлена 
стена, на которой разместились сведения 
о лучших гражданах, которые внесли ве-
сомый вклад в развитие района  - те, кого 
сегодня уже нет в живых. Среди них и 
председатели районного общества ВОИ. 
Здесь они останутся надолго – рядом с 
именами погибших воинов-защитников 
Родины. Надеемся, что крупные фото-
графии с кратким описанием жизни и 
деятельности станут источником еще не 
одной  исследовательской работы наших 
молодых земляков.  

И второе событие года – творческое. 
Исполнилось пять лет  нашему творче-
скому клубу ветеранов «Вдохновение». 
Согласитесь, пять лет коллективу, в ко-
тором находят себя  люди 75-80-летнего 
возраста – это срок! У нас был большой 
праздник, в котором приняли участие  и 
соседи – в гости приезжал клуб «Любава» 
из города Павлово, дружбе с которым в 
минувшем году  тоже исполнилось пять 
лет. Творческий вечер  стал яркой стра-
ницей нашей истории и потому, что в его 
организации оказали помощь админи-
страция и службы соцпомощи Соснов-
ского района.

Завалинка, сударушки  
и пятерка с плюсом

Вачская районная организация,  
Василий Иванович Есин:

– Минувший год был для меня зна-
менательным  - коллектив на отчетно-
выборной конференции выбрал меня 
председателем районной организации 
ВОИ. Я благодарен товарищам за дове-

Шелест перекидного календаря –  будто мелькание птиц за 
окном. Дни летят, летят… Вот и еще один год позади.  Что он 
значил в нашей жизни?  Какие принес удачи? Какие  мечты во-
плотил в жизнь?  На это вопрос отвечают председатели район-
ных и первичных  организаций Нижегородской областной ВОИ 
имени Александра Невского. 

рие и постараюсь его оправдать. Сегодня 
в нашем районе каждый девятнадцатый 
житель, считая младенцев и стариков, 
-  член Всероссийской организации ин-
валидов: у нас 19000 жителей, 2400 ин-
валидов по списку и 1002 члена нашей 
общественной организации. 

Что можно назвать гордостью ушед-
шего года? Я думаю, наши певческие 
коллективы. У нас есть великолепные 
ансамбль деревни Алтунино «Родная 
сторонка» и клуб «Завалинка». Еще одно 
наше чудо – хор «Сударушка» в селе 
Филинское. Уникальность района – про-
филакторий областного значения для ве-
теранов и инвалидов, который входит в 
структуру областной социальной защиты 
населения. Это главная база, территори-
ей которой мы пользуемся по-максимому. 
Здесь мы завершили и 2015 год: в де-
кабре провели Вечер громкого чтения 
произведений  людей с ограниченными 
возможностями,  однодневные смены 
отдыха для активистов ВОИ, очередной  
бесплатный курс услуг парикмахерской…  
В общем, год прошел на пятерку с плю-
сом.  

Рыбалка крупного масштаба
Сеченовская районная организация,  

Лидия Петровна Шекурова:
– В 2015 году мы впервые в своей 

истории  организовали коллективную 
рыбалку крупного масштаба. На нашей 
территории собрались рыбаки из Сер-
гачского, Бутурлинского,  Пильнинского, 
Краснооктябрьского районов. Эти гости 
были у нас впервые. Но победил все рав-
но наш родной Юра Чердак – он поймал  
больше всех рыбки, а в конце рыбного 
фестиваля поделился уловом с тему со-
седями, кому повезло меньше других. 

В первый раз в минувшем году  боль-
шая группа наших инвалидов ездила в 
Нижний Новгород на балет «Щелкунчик».  
Я сама прежде участвовала в таких по-
ездках в группах с другими общественны-
ми организациями  - то по линии соцзащи-
ты, то по ветеранской. Но свою большую 
группу мы собрали в оперу в первый раз.  
Люди были в восторге: очаровали деко-
рации, изумили костюмы, потрясли акте-
ры и вся обстановка дня. 

Наконец, мы организовали свой 
«Огонек» - это тоже в первый раз за всю 
историю районного общества инвалидов.  
Актив решил подвести итоги минувшего 
в кафе. Такой необычный вечер, посвя-
щенный председателям первичных орга-
низаций. 

Ну, и наконец, ушедший год был ге-
неральной репетицией наступившего – 
юбилейного для меня года.  Я родилась 
в 1941 году, а с  1996-го возглавляю Сече-
новскую районную организацию ВОИ.  13 
февраля 2016-го мне будет 75 лет и 20 
лет, как возглавляю районное общество 
инвалидов. Годы летят как птицы! Все это 
время рядом были хорошие люди, кото-
рые всегда поддерживали меня.

Преодолей недуг!
Шарангская районная организация, 

Валентина Александровна Деньгина:
– И все-таки самым ярким событием 

года я бы назвала декаду инвалидов. В  
Большеустинской первичной организа-
ции, которую я возглавляю,  маяком де-
кады стал тематический библиотечный 
день «Преодоление». Библиотекарь Ва-
лентина Кревская  представила зрите-
лям и слушателям портреты-биографии 
сильных духом людей.  Мы много узнали 
о Франклине Рузвельте, Людвиге  ван 
Бетховене, Валентине Дикуле,  Нике 
Вуйчиче,  Гальего Гонсалесе,  Мирзака-
риме Норбекове, Стивене Хокинге. Она 
также рассказала о книгах, героями ко-
торых стали люди с ограниченными воз-
можностями – их жизни и  работе. Как 
доброжелательная хозяйка, Валентина 
предложила всем присутствующим чай с 
конфетами.

И еще одним маяком стали концер-
ты, с которыми  наши юные добровольцы 
– школьники объездили в эти дни  лежа-
чих инвалидов. Это было замечатель-
но! Работники сельского  дома культуры   
Т. Волкова и Н. Полушина организовали 
детей, отрепетировали с  ними стихи и 
музыкальные номера.  И с этими мини-
спектаклями посетили тех членов нашего 
общества, кто не может выходить из дома 
по состоянию здоровья. Каждому подари-
ли цветы, сделанные нашими руками.  

И маленький секрет  
оздоровления

Гагинская районная организация, 
Мария Ивановна Кудашкина:

– Год был очень насыщенным раз-
ными событиями.  О них не раз расска-
зывали разные средства массовой ин-
формации.  Последней в минувшем году 
вышла большая статья о нашей отчетно-
выборной конференции в районной  га-
зете «Гагинские вести». Надеюсь, что и в 
наступившем году нам будет, о чем рас-
сказать читателям.

А сейчас по просьбе газеты «Здрав-
ствуйте, люди!» готова поделиться ма-
леньким секретом  оздоровления.  Впере-
ди весна, авитаминоз, поэтому  расскажу 
о том, как моя семья заготавливает впрок 
ягоды.  Варенье я не варю. Мои  близкие 
и друзья предпочитают свежий продукт. 
Я, например, собираю зеленый крыжов-
нике, пропускаю его  через мясорубку или 
разбиваю в блендере, засыпаю сахаром 
и раскладываю по маленьким красивым 
баночкам. Называю это «засахарива-
нием».  Знакомые  едят и похваливают: 
«Как ты вкусно  делаешь киви!»  О том, 
что это обычный неприхотливый кры-
жовник, узнают только от меня. Также я 
закатываю и другую садовую ягоду. Реко-
мендую этот способ всем хозяйкам. Он 
экономит нам с мужем Николаем Васи-
льевичем силы и средства.

В этом году у нас выросли на удив-
ление огромные тыквы -  по 25 килограм-
мов, это заслуга мужа. Вырастил он тык-
ву из обычных семян, ничем не удобряли, 
полил всего  три раза, остальное  сделал 
дождик. Заслуга  мужа – и  благодарная 
пасека, которая расположена  в лесу.  Вот 
еще совет по сохранению урожая от него: 
замораживать часть урожая – так сейчас 
делают многие. Мы закладываем полно-
стью морозильник.  

О питании лучше заботиться самому, 
особенно в наше экономически очень не-
простое время. Пусть в новом 2016 году  
наша кормилица земля не откажет нам в 
плодородии. А все остальное мы преодо-
леем.  

К новым талантам
Княгининская районная организация, 

Наталья Евгеньевна Абакшина: 
 – Что главное для нас всех было в 

ушедшем году? Я бы тоже сказала: хо-
роший урожай! Говорили, картошка не 
уродится,  других овощей будет мало. 
Все уродилось: и картошка, и моркошка, 
и лук. Все более или менее сыты -  это ли 
ни счастье! Все остальное, как говорится, 
мелочи жизни. Наше ВОИ вот живет в тес-
ноте - у нас один стол в муниципальном 
центре,  своего помещения нет. Однако, 
получается, в тесноте да не в обиде. По-
тому что мы дружим с хозяевами терри-
тории, они нас всегда выручают, идут на-
встречу и нам, и нашим посетителям. Это 
очень удобно.

Год был богат для актива ВОИ со-
бытиями личного масштаба.  Пришел из 
армии внук нашего активиста, бывшего 
председателя совета ветеранов Альбины 
Сергеевны Цаплиной – хороший маль-
чик Антон, большая умница,  он сразу 
поступил в Княгининский инженерно-
экономический университет. Это  поколе-
ние, которое пришло нам на смену, и мы 
рады их успехам.  Кстати, открытием года 
стала наша дружба со студентами это-
го университета, которые стали добро-
вольцами нашей организации. Послед-
ним декабрьским крупным событием для 
Княгинского ВОИ был  представительный 
вечер поэзии, так вот наши волонтеры 
читали такие стихи! Мы с удивлением 
слушали Есенина, Бродского и наслаж-
дались. Кто-то даже признался: не пред-
ставлял, что юным так интересна поэзия 
нашей юности. Это был настоящий ново-
годний подарок! Он подвиг многих из нас 
на  развитие собственного творчества. 
Оказалось, что в первичных организаци-
ях немало тех, кто пишет стихи, но стес-
няется их показать. Может быть, Новый 
2016-й год откроет среди инвалидов но-
вые таланты?

Подборку подготовила 
Анна ЖАДОБОВА

А годы летят, 
наши годы 
как птицы летят...




